



AGENDA CONFIDENCIAL



POR LUIS SOTO
@LUISSOTOAGENDA

SEMBRANDO VIDAS O "SEMBRANDO VOTOS"

El CONEVAL, uno de los organismos autónomos al que los legisladores de Morena pretenden "darle cuello", presentó la evaluación cualitativa del programa "Sembrando votos" para la causa de la 4T.

¡Párale, párale! Exclaman algunos y corrigen, se llama Sembrando Vida.

Dicen los investigadores del susodicho organismo, que el programa ha contribuido a mejorar las condiciones de vida de las personas beneficiarias fomentando la generación de oportunidades de empleo en el cultivo de sus tierras y la adopción de nuevas tecnologías, lo que resulta cuestionable.

Agregan que el apoyo económico mensual que otorga (de 6 mil 250 pesos mensuales) ha aumentado el poder adquisitivo de las personas beneficiarias y sus familias, contribuyendo a la mejora de su alimentación, pero ha sido insuficiente para que la familia coma tres veces al día y logren salir de la miseria en que se encuentran desde hace décadas, lo que es verdad.

Apuntan que fenómenos naturales, como las sequías e inundaciones, y sociales, como la delincuencia, inciden en la magnitud de los efectos del Programa, ya que inducen a las personas beneficiarias a abandonar el uso de sistemas agroforestales e incluso sus unidades de producción, lo que resulta preocupante.

"Sembrando votos", perdón, Sembrando Vidas, comenzó a operar en el 2019 con el objetivo de contribuir al bienestar social de personas sembradoras a través de acciones dirigidas a conseguir la autosuficiencia alimentaria, la reconstrucción del tejido social y la recuperación del medio ambiente.

De acuerdo con sus Reglas de Operación, el Programa se encuentra dirigido a personas mayores de edad, que habiten en municipios con grado de rezago social medio a muy alto y que sean propietarias o poseedoras de 2.

5 hectáreas de tierra disponibles para la implementación de sistemas agroforestales.

Otorga tres tipos de apoyo: económicos, en especie para la producción agroforestal y acompañamiento técnico, social y productivo.

En 2023, operó en 23 entidades federativas y atendió a 451,665 personas.

Chiapas, Veracruz, Tabasco, Guerrero, Oaxaca y Campeche son los estados que tienen mayor número de personas beneficiarias.

Entre los principales hallazgos se identificó que el Programa tiene efectos en el acceso (físico y económico) a los alimentos, seguido de un impacto en la disponibilidad de los mismos.

La mejora en la alimentación de las personas beneficiarias y sus familias se atribuye en gran medida al aumento en su poder adquisitivo, debido a la transferencia económica mensual.

Tener esa fuente de ingresos asegurada permite a las personas beneficiarias comprar un número mayor de alimentos, así como aumentar la variedad.

No obstante, en contraste con el objetivo del programa, todavía se observa gran dependencia a la transferencia monetaria mensual que reciben para sostener estos efectos.

La transferencia económica mejora los ingresos de las personas beneficiarias.

Sin embargo, para aquellas en condiciones de mayor vulnerabilidad se identificó que, aun recibiendo la transferencia, su condi-

ción no ha cambiado.

O sea que siguen "jodidos".

Por otro lado, la producción de árboles frutales y maderables, dado el tiempo que toma su crecimiento y posterior aprovechamiento, aún no contribuye a producir recursos que puedan ser utilizados para la generación de ingresos.

Bueno, en este espacio hemos comentado que eso de las "maderas preciosas" y los árboles frutales ha sido un engaño.

Hoy, los del Coneval sugieren que, en materia de comercialización de la producción, se haga un diagnóstico, con la participación de todos los actores relevantes y el equipo operativo del Programa, en el que se analicen las características de los mercados existentes o potenciales, a fin de asegurar canales de comercialización de la producción que consideren las necesidades de estos.

En la próxima administración federal, "Sembrando Votos" seguirá siendo un programa clave, señalan los observadores políticos.

"Sembrando votos", perdón, Sembrando Vidas, comenzó a operar en el 2019 con el objetivo de contribuir al bienestar social de personas sembradoras a través de acciones dirigidas a conseguir la autosuficiencia alimentaria, la reconstrucción del tejido social y la recuperación del medio ambiente

